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1Цар.3:10 «И пришел Господь, и стал, и воззвал, 

как в тот и другой раз: Самуил, Самуил! И сказал 

Самуил: говори, [Господи], ибо слышит раб Твой». 

Господь пришел, стал говорить, и что-то начало 

происходить и с Самуилом, и с народом Божьим. 

1Цар.3:1 «Отрок Самуил служил Господу при 

Илии; слово Господне было редко в те дни, видения 

[были] не часты». Божий народ был в таком 

состоянии, что Господь говорил им редко, дары 

Духа Святого проявлялись не часто. 

Когда Господь первый раз проговорил к Самуилу, 

тот не понял и пошел к Илию. Господь снова позвал его. И когда в третий раз Господь 

позвал его, Самуил сказал: «говори, Господи, ибо слышит раб Твой» (1Цар.3:10). Так важно 

и нам говорить эти слова в своей молитве, слышать Его голос, исполнять Его волю. Нам 

тоже нужно, чтобы Господь говорил к нам, чтобы Его слово было частым и обильным.  

1Цар.3:21 «И продолжал Господь являться в Силоме после того, как открыл Себя Самуилу 

в Силоме чрез слово Господне». Бог стал больше говорить к Самуилу в Силоме, городе, где 

он жил. 1Цар.4:1 «И было слово Самуила ко всему Израилю. И выступили Израильтяне 

против Филистимлян на войну». Самуил передавал слово Господа всему народу. 

Сначала Бог проговорил Самуилу слово для Илия, первосвященника, как изменить его 

жизнь. Далее Бог стал передавать слово через Самуила всему народу Израильскому. 

Израиль выступил на войну, но было поражение. Народ решил взять на войну ковчег. Но и 

это не помогло, ковчег был взят. Народ не мог еще правильно распорядиться Божьим 

словом. 

Прекрасно, когда Господь говорит нам лично, открывает что-то. Важно также, чтобы Бог 

ясно и четко говорил ко всему народу. 

1Цар.7:2-3 «С того дня, как остался ковчег в Кириаф-Иариме, прошло много времени, лет 

двадцать. И обратился весь дом Израилев к Господу. 3 И сказал Самуил всему дому 

Израилеву…». Когда Господь стал больше и чаще говорить к народу, весь Израиль 

обратился к Нему. Что произошло, когда было обильное слово Божье? Народ стал 

поворачиваться к Богу. Стало больше силы, победы. Они отвергли чужих богов. 

Нам нужно просить у Бога, чтобы Он говорил четко и понятно ко всему народу. 

Откр.2-3гл. – послание к 7 церквям. Все они начинаются обращением к Ангелу церкви, т.е. 

пастору церкви. Было то, за что Иисус похвалил церкви, было и то, что не одобрил. 

Каждому было свое слово. Нам важно понимать, что говорит нам Бог. Необходимо 

молиться об этом каждому. Кто просит, тот получает. Нужно молиться, чтобы мы имели 

водительство как церковь. 

Одного человека Иисус очень похвалил. Это был сотник. Иисус удивился его вере: «и в 

Израиле не нашел Я такой веры» (Мтф.8:10, Лк.7:9). Сотник просил за своего слугу, 

который сильно страдал. Когда Иисус пообещал, что придет, сотник отвечал: «Господи! я 

недостоин, чтобы Ты вошел под кров мой, но скажи только слово, и выздоровеет слуга 

мой». Он понимал, что нужно только слово Господа. Мтф.4:4 «не хлебом одним будет 

жить человек, но всяким словом, исходящим из уст Божиих». Нам нужно просить, чтобы 

получить слово от Него. Необходимо иметь сердце ученика, нуждаться в Нем. 

Израиль в пустыне начинал собирать вещи и двигаться в путь, когда поднимался столп 

облачный. Но когда он стоял на месте, то и народ был недвижим. Давид всегда вопрошал 

Господа, идти ли ему на войну или нет. Бог руководил им. 



Готовы ли мы слушаться Его, когда Он говорит? Наши молитвы-прошения влияют и на нас 

в том числе, когда мы просим, Он отвечает, и мы послушны. Если мы не просили Бога 

говорить к нам, как мы будем реагировать на Его слово? «О, ну опять что-то хотят от меня, 

опять что-то придумали…» А если мы нуждаемся, вопрошаем слова от Господа, то мы с 

радостью примем руководство от Него. 

Аминь. 

 


